
CChC: trámites retrasan 
proyectos en hasta tres años

GREMIO SOLICITARÁ REDUCCIÓN DE PLAZO PARA ACELERAR INVERSIONES

Más de 1.000 días hábiles es lo que 
tardan actualmente los proyectos 
inmobiliarios en concluir la apro-
bación de todos sus trámites en la 
Región del Bío Bío, según un estu-

dio realizado por la Cámara 
Chilena de la Construcción. Cabe 
recordar que el tiempo de ejecu-
ción de las obras de un edificio de 
departamentos es de aproximada-

mente 14 meses. La mitad de este 
tiempo se utiliza sólo en la gestión 
de trámites para la aprobación final 
del proyecto, lo que finalmente se 
traduce en retraso de las inversio-

nes. El estudio arroja además que 
“es posible reducir a 600 ó 700 días 
hábiles la demora en la resolución 
de un proyecto”, enfatizó Manuel 
Durán, presidente del gremio de la 

construcción. El gremio impulsa 
una iniciativa que busca reducir los 
tiempos de tramitación para los 
proyectos inmobiliarios.

Estudio de la Cámara revela que son necesarios 1.000 días para permisos, autorizaciones y solicitudes.

Delitos ocurren a plena luz del día y no hay detenidos en 
ningún caso. El Mercadito Almendra, en Pedro de Valdivia, 
luego de dos años cerrará sus puertas a fin de mes.

CIUDAD PÁG.7

ECONOMÍA&NEGOCIOS PÁG.9

Comerciante decide 
cerrar local después de 
seis robos en un año

El Club Hípico de Concepción realizó la tradicional ceremonia de premiación a 
sus mejores deportistas de la temporada. En la misma actividad el Club entregó 
un galardón a Diario Concepción por su aporte a la actividad hípica regional.

Jinetes de pura sangre

DEPORTE PÁG.15
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Puente, embalses y rutas: 
futuro Gobierno tendrá 
extensa cartera de proyectos

FOTO:ISIDORO VALENZUELA M.

EDITORIAL: LA PELIGROSA UBICUIDAD DEL MICROTRÁFICO DE DROGAS

A partir de hoy hasta el domingo, 
distintos puntos de la Región serán 
el escenario del tradicional festival 
de teatro. En su séptima edición, el 
festival espera congregar a más de 
10 mil personas.

Con imperdibles 
montajes vuelve  
“Conce a Mil” 
en su versión 2018

CULTURA&ESPECTÁCULOS PÁG.12

 FOTO:COMPAÑÍA TEATRO LA CONCEPCIÓN

Flor Weisse y 
Sergio Giacaman 
suenan fuerte para 
la Intendencia
El cupo es gremialista, por tanto, el ex seremi 
de Desarrollo Social tendría esa limitante. 
Pero hay quienes apuestan en su nombre.

POLÍTICA PÁG.4

Conozca los logros y deudas del Gobierno en Obras 
Públicas, según balance del MOP local. El seremi René 
Carvajal aseguró estar satisfecho por los avances obtenidos.
CIUDASD PÁG.6
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Un gabinete pro crecimiento
Uno de los pilares de la campaña del Presidente Se-

bastián Piñera fue “volver a la senda del crecimiento 
económico”. Por eso ante el alto crecimiento de su perío-
do anterior, no sorprende que sus tres colaboradores 
más cercanos regresen a los mismos ministerios que 
ocuparon en su primer gobierno. Felipe Larraín en Ha-
cienda, Andrés Chadwick en Interior y Cecilia Pérez en 
la vocería, constituyen no solo el núcleo duro del comité 
político del mandatario, sino también fueron actores 
clave en su campaña.  

En esta lógica pro crecimiento se explica la elec-
ción de ministros ligados al mundo económico en 
carteras sectoriales como Juan Andrés Fontaine 
en Obras Públicas y el ex canciller Alfredo More-
no en Desarrollo Social. Este último es una de las 
sorpresas y uno de los nombramientos que más crí-
ticas ha recibido, ya que pasará de presidir la Confede-
ración de la Producción y el Comercio (CPC) a dirigir la 
cartera ministerial encargada de superar la pobreza y la 
vulnerabilidad de la clase media, por lo que su cercanía al 
empresariado genera resquemor tanto en la futura oposi-
ción, como en la ciudadanía. 

Otro nombre para destacar es Gonzalo Blumel, quien 
fuera coordinador programático de la campaña de Piñe-
ra. Aun cuando su participación en este gobierno era ob-
via, la cartera que asume (Segrepres) se presenta como 

una de las más desafiantes. Esto debido a que bajo su rol 
de Secretario General de la Presidencia deberá negociar 
con el parlamento los proyectos de ley que presente el go-
bierno. Esta tarea será ardua si consideramos que el Con-
greso que asumirá en marzo será de los más complejos 
desde el retorno a la democracia, dado que en su Cámara 
Baja habrá una oposición moderada (Nueva Mayoría) y 
una oposición más extrema (Frente Amplio). 

Por su lado, Roberto Ampuero en Cancillería y Gerardo 
Varela en Educación, también asumen grandes desa-

fíos, ya que el ex ministro de Cultura de Piñera y ex 
militante comunista en su juventud, se hará car-
go de las relaciones internacionales semanas an-
tes de que el juicio con Bolivia en la Haya comien-

ce su recta final. Mientras que el ministro de Edu-
cación asumirá la cartera que más dolores de 

cabeza le dio a Piñera en su primer gobierno. 
Por lo demás, este gabinete pro crecimiento no solo de-

berá enfrentar las siempre complejas tareas del Poder Eje-
cutivo, sino también deberá trabajar por cumplir la gran 
meta que se ha puesto la nueva coalición gobernante: lo-
grar un segundo gobierno consecutivo de la derecha. 

 
Lucas Serrano Barraza 
Académico de Administración Pública 
Universidad San Sebastián

Envie sus cartas, con una extención máxima de 1.400 caracteres, con espacios via email a contacto@diarioconcepcion.cl  ó bien a Cochrane 1102, Concepción. La correspondencia debe consignar claramente 
la identidad del remitente y su número de teléfono. Hacemos presente que el diario no puede constatar fehacientemente la identidad del autor de la correspondencia y reproduce la indicada por éste,  
deslindando ulterior responsabilidad. La Dirección se reserva el derecho de seleccionar, extractar, resumir y titular las cartas recibidas, sin explicación alguna y evitando cualquier discusión con el remitente.

DANNY GONZALO MONSÁLVEZ ARANEDA 
@MonsalvezAraned

John Müller @cultrun 
“Con 23 ministros, el gabinete de Piñera es más 
largo que un día sin pan. España tiene 14 ministros. 
Luxemburgo, cuatro. Venezuela, 31. Ojalá, cuando 
termine su mandato, sean menos y muy eficaces”.

Gabinete 2.0 
 
Señor Director: 

Si algo podemos rescatar y valo-
rar del gabinete recientemente 
nombrado por el Presidente Piñera 
es su formación académica, su ta-
lante profesional y su vinculación 
con la realidad. Ciertamente, quie-
nes están convocados a liderar el 
inicio de este mandato, no sólo ten-
drán el desafío con sus respectivas 
carteras ministeriales, sino tam-
bién con todos los actores de la so-
ciedad civil, entendiendo que si 
queremos avanzar realmente en te-
mas tales como desarrollo y equi-
dad debemos, como sociedad, ser 
partícipes activos de nuestra cons-
trucción social, desde una perspec-
tiva de unidad, tolerancia y respeto 
por nuestra diversidad. Estos nom-
bres, sin lugar a dudas, son el reflejo 
de un Chile moderno, dialogante y 
capacitado para mejorar la calidad 
de vida de las chilenas y chilenos. 

 
Rodrigo Durán Guzmán 
 
Las tres verdades 

 
Señor Director: 

La instalación del Gabinete del 
Presidente electo sintetiza las tres 
verdades que caracterizan el esce-
nario político actual: el triunfo total 
de la Derecha, el fracaso de la So-
cialdemocracia y la profunda de-
rrota de la Izquierda. 

El triunfo total de la Derecha es 
abrumador porque no deja espacio 
y envuelve más allá de su histórica 
base social, constituyéndose en una 
victoria digna de ser descrita por 
Orwell; su triunfo se inicia hace 44 
años y está intacta, a pesar de los úl-
timos 27 en los cuales sus intereses 
nunca fueron puestos en riesgo. 

Esto es lo que caracteriza el fracaso 
de la Socialdemocracia, la cual con 
su Tercera Vía ha sido incapaz de 
garantizar un mundo más seguro y 
mucho menos dar al capitalismo 
un rostro humano; bajo el discurso 
Socialdemócrata el deterioro del 
medio ambiente, la guerra de con-
quista, la degradación de la Demo-
cracia y la desigualdad solo se han 
acrecentado. Es entonces cuando 
se entiende la profunda derrota de 
la Izquierda que acepto su culpabi-
lidad por querer un mundo sin po-
brezas ni miserias; la Izquierda no 
se reconoce a si misma ni acepta 
que Serrat tiene razón cuando can-

ta refiriéndose a los pobres: “que 
esos no se han enterado que Carlos 
Marx está muerto y enterrado”. 

Warren Buffet hace unos 6 o 7 
años señaló: “Hay una guerra de 
clases, pero es mi clase, la de los ri-
cos, la que está haciendo la guerra, 
y la estamos ganando”. En Chile los 
ricos han ganado y se instalan con 
un gabinete en extremo conserva-
dor, porque se siente con derecho a 
tenerlo todo y se miran en el espejo 
como dueños de todo. 

Al final del día triunfa el totalitaris-
mo, la Socialdemocracia queda bal-
buceando y la Izquierda se empeque-
ñece consigo misma. Solo profundas 

convicciones democráticas podrán 
abrir camino a un Chile más justo. 

 
Jorge Oyarzún 
Profesor de Filosofía 
 
Sernac y el Tribunal  
  
Señor Director: 

Nuevamente, uno de los proyec-
tos emblemáticos del gobierno ha 
sido cuestionado por el TC. Esta 
vez, le tocó el turno al proyecto que 
modifica la Ley N° 19.496, sobre 
Protección de los Derechos de los 
Consumidores, cuyo contenido, 
por un lado, era intensificar las po-

testades fiscalizadoras y sanciona-
doras de dicho órgano, y por otro, le 
atribuía al Servicio Nacional del 
Consumidor (Sernac) potestades 
normativas y jurisdiccionales, que 
lo convertían en una excepción al 
principio de separación de poderes.  

En efecto, el fallo del TC calificó 
como inconstitucional -en los tér-
minos propuestos en el proyecto-   
la potestad que le permitía al Ser-
nac actuar como juez y parte ante 
una denuncia. Señala el TC que la 
facultad de juzgar sólo puede ser 
adoptada por un tribunal indepen-
diente e imparcial, característica 
que éste no reúne, reafirmando el 
principio de separación de poderes.   

Sin duda, este fallo puede ser califi-
cado como un pronunciamiento que 
se aparta de la regulación general 
contemplada por el ordenamiento 
jurídico nacional hacia los órganos 
reguladores del Estado, que agluti-
nan potestades normativas, fiscaliza-
doras, sancionadoras, y en algunos 
casos, incluso jurisdiccionales, tales 
como la Superintendencia de Salud, 
la Dirección del Trabajo o el Servicio 
de Impuestos Internos, cuya consti-
tucionalidad no es discutida.  

Tal vez, la diferencia sustancial 
entre estos casos y el proyecto Ser-
nac sea la amplitud, y generalidad 
en la configuración de las potesta-
des normativas y jurisdiccionales, 
que potencialmente le permitirían, 
por un lado, regular administrati-
vamente cualquier relación de con-
sumo, y por otro, resolver como 
juez y parte, denuncias realizadas 
por los consumidores en cualquier 
mercado, cuestión que no ocurre 
con otros órganos reguladores.   
 
Juan Carlos Flores Rivas 
Profesor de Derecho Administrativo 
Universidad de los Andes

El electo Presidente Sebastián 
Piñera anunció su Gabinete 
¿qué se puede decir de aquello? 
En primer lugar, a diferencia de 
su primer gobierno, en esta 
oportunidad privilegió a perso-
nas del campo de la política por 
sobre los mentados “indepen-
dientes” o “técnicos”. Además, 
confirmó a ex colaboradores de 
absoluta confianza como Pérez 
o Chadwick. 

En segundo lugar, se conformó 
un gabinete con un perfil muy 
claro: conservador en los temas 
valóricos y muy (neo) liberal en 
el terreno económico. Pero no es 
todo, a esto cabe señalar un par 
de designaciones que, a lo me-
nos, causan extrañeza, por no 
decir críticas. 

Veamos. Desde el punto de vis-
ta valórico, Piñera designó como 
ministra de la Mujer y Equidad 
de Género a Isabel Plá, una fer-
viente opositora al proyecto de 
aborto que impulsó el gobierno 
de la Presidenta Michelle Bache-
let. En materia económica se en-
cuentra una dupla neoliberal 
como Larraín y Valente, éste úl-
timo, un defensor del sistema de 

lidad de Ministro, impulsara el 
término de las relaciones diplo-
máticas con Cuba o Venezuela, 
por ejemplo. 

Otra caso es el de Hernán La-
rraín, “amigo” de Colonia Digni-
dad, Vicerrector de la UC en 
tiempo de la dictadura y defen-
sor del régimen de Pinochet. Ha 
sido designado Ministro de Jus-
ticia y Derechos Humanos. Que 
paradoja más grande dirigir un 
ministerio que tiene el rotulo 
de Derechos Humanos y en el 
pasado estar vinculado a una 
dictadura y Colonia que viola-
ron sistemáticamente aquellos 
derechos.  

En consecuencia, hemos sido 
notificados de cómo viene la 
mano del nuevo gobierno, aun-
que para ser más exactos, aque-
llo se sabía con antelación. De 
ahí entonces que se vengan tiem-
pos complejos y riesgosos; por lo 
tanto, la amenaza a las conquis-
tas logradas durante estos años 
está a la vuelta de la esquina y en 
esa tarea no habrá espacio para 
ambigüedades o vacilaciones 
para defender lo que tanto ha 
constado conseguir.

AFP. A ellos podemos agregar 
otros nombres que también han 
manifestado sus beneplácitos 
con el mercado. Es el caso del 
nuevo Ministro de Educación, 
Gerardo Varela, quien expresó 
públicamente que el problema 
de la educación chilena no es la 
gratuidad o el lucro, sino más 
bien como atraer inversiones y 
competencias al sector. Por lo 
tanto, lo que importa es la li-
bertad (por cierto económica) 
para educarse y financiarse. 

Las curiosidades o paradojas 

están, por ejemplo, en Justicia y 
Relaciones Exteriores. En esta 
última se ha designado a un es-
crito, como Roberto Ampuero. 
Un personaje sin experiencia en 
la materia, el cual por medio de 
sus columnas y escritos, varias 
de ellas “poco diplomáticas”, no 
ha escatimado esfuerzos en crí-
ticas a gobiernos con los cuales 
hoy tiene abierta discrepancias. 
Por lo tanto, y por un mínimo de 
consecuencia, de lo cual tanto le 
gusta pregonar a Ampuero, co-
rrespondería que hoy en su ca-

Fernanda Katai 
“Se nos fue don Nicanor, un gigante  
que le quitó a la poesía todo lo solemne 
para convertirla en algo aún más grandio-
so. Ahora es inmortal”.

Tiempos complejos, 
riesgosos y 
de amenazas

“Las pymes dependemos mucho de los 
grandes capitales y grandes inversio-
nes. Si la confianza del inversionista es 
mayor, termina beneficiándonos”. 
Daniel Jiménez, empresario

Verba volant scripta manent

 Otra mirada

CARTAS

ENFOQUE
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EDITORIAL

R
ealmente no se pue-
de hablar de desapli-
cación, las policías 
hacen lo que buena-
mente pueden ante 
un problema que pa-

rece sobrepasarlos; el tráfico de  dro-
gas. Se encuentran ante un escena-
rio que resulta intranquilizadora-
mente complementario para que 
esta situación lejos de aminorarse, 
se acentúé: una sociedad hedonis-
ta con capacidad adquisitiva cre-
ciente, una moral relativa, impulsa-
da por actitudes de falso progresis-
mo y organizaciones cada vez más 
robustas para perfeccionar un nego-
cio de altísima rentabilidad. 

Las actuaciones de las institucio-
nes de orden público frente a este 
flagelo son conocidas por la ciuda-
danía y la relación de hechos la-
mentablemente familiar y cotidia-
na, el ingreso a  sectores conflicti-
vos de vehículos temáticos, como 
un carro funerario adornado con 
coronas de flores, seguidos por pre-
suntos deudos, en realidad detecti-
ves, para poder sorprender a ban-
das previamente ubicadas e indivi-
dualizadas, e impedir su inmediata 
fuga, advertidos por un vecindario 
cómplice. 

 El uso, además,  de agentes encu-
biertos, declaraciones reservadas, 
filmaciones y denuncias anónimas, 
son algunas de las técnicas que uti-
liza la Policía de Investigaciones, en 
coordinación con el Ministerio Pú-
blico, para desbaratar bandas dedi-
cadas al tráfico de drogas en todo el 
país, para el común de los ciudada-
nos esto ocurre en barrios periféri-
cos, en zonas vulnerables de las ciu-
dades, en zonas rotuladas como de 
alta peligrosidad, no siempre con 
justicia. 

Para la clase media acomodada y 
el ABC1 de la sociedad, estos hechos 
les son ajenos, corresponderían, 
para el sentimiento común, a cir-
cunstancias que se viven en la mar-
ginalidad, por tanto es una reali-
dad que no les representa, se logra, 

sin mayor análisis, sentir seguridad  
en su entorno inmediato, ilusoria-
mente blindado a tal tipo de cir-
cunstancias, propias de  delincuen-
tes y lumpen, un vocablo que por co-
rrección política ha dejado de 
mencionarse. 

Sin embargo, al inicio de este mes, 
la PDI detuvo a más de 160 perso-
nas en puntos de microtráfico del 
sector oriente de la capital, lo que 
resulta inquietante ,es que parte de 
los aprehendidos corresponde a jó-
venes de estrato socioeconómico 
alto y que se dedican a la venta de 
drogas de síntesis, traídas desde 
Europa y que utilizan sus redes so-
ciales son su principal herramien-
ta de comercialización. 

La descripción de la actividad por 
uno de ellos, en todo similar al modo 
de operar de sus pares, es digna de 
motivar las alertas de las familias, 
además de los agentes de la justicia, 
ofrecer drogas de alta potencia y de 
alto potencial de daño, que  les lle-
gan a través de envíos postales y aé-
reos , en efecto, en los últimos me-
ses del año pasado se incautaron 
69.523 pastillas de Éxtasis en el ae-
ropuerto de Santiago, lo que signi-
fica un aumento de un 90% en com-
paración a todo el 2016.  

Para dimensionar adecuadamen-
te esta situación, basta con darle 
una mirada a los retornos, el micro-
traficante juvenil, con acceso a los 
jóvenes de alto poder adquisitivo y 
a sus particulares ambientes, ob-
tiene por la venta de diversas drogas  
un 70% de ganancias, un par de cen-
tenares de miles de pesos en pocas 
transacciones. 

El gobierno debe estar conscien-
te del poder de su adversario en esta 
materia y es esperable que las me-
didas se robustezcan y perfeccio-
nen, pero hay, además, un indicador 
que no debe olvidarse, hay un entor-
no familiar que no está prestando la 
atención debida.

La PDI detuvo a más 

de 160 personas en 

puntos de 

microtráfico del 

sector oriente de la 

capital, lo que 

resulta inquietante 

es que parte de los 

aprehendidos 

corresponde a 

jóvenes de estrato 

socioeconómico alto 

y que se dedican a la 

venta de drogas de 

síntesis,  utilizando 

sus redes sociales 

como  herramienta 

de comercialización. 

EN EL TINTERO

que sucede. El que está a car-
go de llevar la memoria de 
nuestras vidas y usarla, inclu-
so sin que nos demos cuenta 
para evitarnos papelones. 

Hasta aquí no había tenido 
rival, pero le ha urgido un 
competidor, una nueva forma 
de cerebro, cada día más com-
plejo, con un lenguaje distin-
to, con mensajes múltiples e 
irresistibles, con señales pe-

rentorias que obligan al cuer-
po acostumbrado a 

recibir órdenes de 
otro lado, ahora 
las instrucciones, 

mediante señales 
electrónicas, salen 

de un artefacto impe-
rioso y omnipresente. 

En otros tiempos, la pareja 
en cuestión obedecía cada 
quien a sus propios e íntimos 
mensajes y así habían llegado 
a conocerse, para seguirse co-
nociendo,  la pareja en la mesa 
del café es manipulada por 
fuerzas que les separan. Sacar 
la vista de la pantalla, es un  
ejercicio extremo aunque in-
dispensable para volverse a 
encontrar. 

 
                    PROCOPIO

Llevar el cerebro 
en el bolsillo

VACACIONES

Es una escena frecuente, en 
cualquier café, una pareja, el 
ambiente quieto y romántico, 
fascinados, pero no el uno con 
el otro, sino cada uno con la 
pequeña y luminosa pantalla 
de su teléfono celular, inmer-
sos cada quien en una realidad 
distinta, ya que sus expresio-
nes son diferentes, según lo 
que en cada pantalla apare-
ce, juntos pero no revueltos. 

Se puede uno acomodar, 
aunque no muy có-
modamente, a la 
pérdida de algu-
na parte del 
cuerpo, de un bra-
zo, de una pierna, 
hay recursos ahora para 
reemplazos ortopédicos o im-
plantológicos cada vez más 
eficientes, lo que no se puede 
hacer todavía, es el cambio de 
cerebro, no hay modo de elimi-
nar sin daño ese centro de go-
bierno y la razón ser de la es-
pecia humana como la cono-
cemos. Es quien le envía 
señales al cuerpo para sacar-
nos a pasear, para hacer ta-
reas, para practicar deportes, 
el que regula como funciona-
mos, muchas veces, sin que 
tengamos conciencia de lo 

La peligrosa ubicuidad  
del microtráfico  
de drogas
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El miércoles la Cámara de Diputados aprobó el 
proyecto de Reforma a la Educación Superior, despa-
chando en su totalidad la iniciativa. 

El texto legal establece la creación de una Subsecre-
taría de Educación Superior, una Superintendencia de 
Educación y el fin efectivo del lucro. También otorga 

financiamiento a través de gratuidad, uno de los ele-
mentos más destacados por el oficialismo. 

“Con la aprobación en el Congreso, consagramos 
como ley un derecho social que nunca debió estar en 
manos del mercado”, apuntó vía Twitter la Presiden-
ta Michelle Bachelet.

Diputados aprueban reforma que consagra la gratuidad

FOTO:MINISTERIO DE EDUCACIÓN

El actual core de la UDI ha 
sonado como carta a la 
Intendencia, pero sería 
nombrado seremi del MOP.

¿Armstrong 
seremi del Mop?

Aunque el tema parecía estar 
cerrado en favor de Gabriel 
Torres, el ex seremi de 
Vivienda, Rodrigo Saavedra, 
ha asomado como opción. 

Gobernador de 
Concepción
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Conocidos los integrantes del ga-
binete ministerial y adportas de 
que se informen los nombres de los 
subsecretarios (ayer se estaban de-
finiendo algunos), la atención se 
centrará en la designación de los  
intendentes y en Bío Bío serían dos 
los que correrían con ventaja: Ser-
gio Giacaman y Flor Weisse. 

No obstante lo anterior, más allá 
de su currículum y buenos antece-
dentes, la última tendría un punto 
a favor, ser militante de la UDI. 

En efecto, el ex seremi de Desa-
rrollo Social, aunque ya habría sos-
tenido conversaciones con la se-
nadora y presidenta de la UDI, 
Jacqueline van Rysselberghe, es in-
dependiente y cercano a Evópoli.  

De hecho, siendo autoridad del 
Bío Bío trabajó muy cerca de Feli-
pe Kast. Y, claro, este es un punto 

hace unos días habrían comenza-
do las consultas respecto a los an-
tecedentes de la consejera. 

Cabe precisar que es un secreto 
a voces en el Bío Bío que la inten-
dencia quedará en manos de la 
UDI, entre otras razones, porque 
RN no opuso mayor resistencia 
considerando que se quedará a la 
cabeza de la Región Metropolitana 
y, en el futuro, de Ñuble. 

Aunque públicamente han mani-
festado su conformidad con la de-
signación de ministros, en la UDI no 
quedaron conformes, pues las “car-
teras importantes” quedaron en 
manos de RN, Evópoli e indepen-
dientes. Es por ello, además, que no 
“transarán con los intendentes”, se 
comentó.
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asumir una subsecretaria (de De-
fensa, incluso), hasta ayer su nom-
bre no figuraba en ninguna cartera. 

El caso de Emilio Armstrong es 
particular, porque si bien cuenta 
con una muy buena evaluación, 
su nombre estaría siendo consi-
derado para una secretaría minis-
terial y lo más probable es que sea 
Obras Públicas. 

 
Intendencia UDI 

Bajo este escenario, Flor Weisse 
asoma como una buena opción. 
Pero no sólo su militancia sería 
importante.  

A la consejera regional también 
se le reconoce su carácter y el he-
cho de haber sido gobernadora de 
un territorio “difícil” como la pro-
vincia de Arauco. A su favor, ade-
más, está la buena votación que 
alcanzó en la última elección de 
consejeros regionales. De hecho, 

que pesará en la decisión final. 
Según fuentes oficialistas, con-

sultadas por Diario Concepción, 
“todos los nombres que se han dado 
en la prensa han sido y están sien-
do analizados”, es decir, además de 
Giacaman y Weisse; el alcalde de 
Los Álamos, Jorge Fuentes; el dipu-
tado del Distrito 43, Jorge Ulloa; y el 
consejero regional (core), Emilio 
Armstrong. 

Otra fuente, confirmó lo anterior 
y aseguró  que el jefe comunal no se-
ría opción, considerando su juven-
tud y porque el Presidente, Sebas-
tián Piñera, tal como lo hizo con los 
ministros, no pedirá a una autori-
dad en ejercicio asumir un cargo de 
gobierno. 

En contra de Ulloa, en tanto, co-
rrería su explícito apoyo a la dicta-
dura militar y a la figura de Augus-
to Pinochet, y aunque en un mo-
mento fue mencionado para 

AUNQUE LA CONSEJERA REGIONAL TENDRÍA A SU FAVOR EL HECHO DE SER MILITANTE DE LA UDI

Giacaman y Weisse: los nombres que 
corren con ventaja para la Intendencia
El cupo es gremialista, por tanto, el ex seremi de Desarrollo Social tendría esa limitante al ser 
independiente y simpatizante de Evópoli. Pese a ello, hay quienes todavía no lo descartan. 

Ángel Rogel Álvarez 
angel.rogelo@diarioconcepcion.cl

FOTO:ARCHIVO / DIARIO CONCEPCIÓN
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“En Concepción está todo 
para levantar una alternativa”
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JORGE BRITO, DIPUTADO ELECTO POR EL FRENTE AMPLIO EN VALPARAÍSO

Alistando su ingreso al Congreso 
Nacional se encuentran los otrora 
candidatos y hoy parlamentarios 
electos del Frente Amplio. 

Jorge Brito es uno de ellos. Dipu-
tado por Valparaíso próximo en 
asumir en representación de Revo-
lución Democrática, pretende insis-
tir con una agenda pesquera, mis-
mo tema que lo trajo al Bío Bío -jun-
to a otras actividades de partido- 
para compartir con trabajadores 
del rubro. 

“Nos reunimos con pescadores y 
más tarde con líderes estudiantiles 
de la Región. Vemos cómo el Fren-
te Amplio se plantea para este año”, 
afirma Brito, quien recalca que la 
experiencia de Valparaíso, donde el 
conglomerado incluso alcanzó un 
senador, tiene mucho potencial de 
ser seguida en Concepción. 

- La fuerza del Frente Amplio 
en la Región de Valparaíso no se 
ha visto replicada, por ejemplo, 
en el Bío Bío. ¿Qué sientes que ha 
pasado acá con las apuestas del 
bloque? 

- En Concepción está todo para 

FOTO:NICOLÁS MARTÍNEZ R.

Tomando el ejemplo de la “Alcaldía Ciudadana” de Sharp, 
desde el F. Amplio reafirman que apostar por el municipio 
penquista es central de cara a las pretensiones del bloque.

remos, nos sorprendemos de la 
concordancia que hay.  

- ¿El camino municipal es es-
tratégico acá, tal como sucedió 
con Jorge Sharp? 

- Totalmente, y para cambiar la 
vida de los vecinos de Concepción. 
Concepción se merece un mejor 
municipio y eso va a pasar por la ca-
pacidad que tengamos, como al-
ternativa, de ofrecer a la ciudad un 
proyecto de una mejor ciudad. Una 
que no segregue, que reivindique lo 
público. Los dueños de la ciudad 
somos quienes las habitamos.  

- ¿Cómo has visto el debate al 
interior del Frente Amplio? Se 
les cuestionó que antes de asu-
mir discutieran cargos. 

- El país necesita de un Frente 
Amplio unido, con claridad, con 
humildad y con disposición extre-
ma al rigor en el trabajo. 

- ¿Hubo errores? 
- Hay gente que disfruta que se 

den discusiones innecesarias y yo 
creo que si nosotros queremos ha-
cernos cargo del país, tenemos que 
estar a la altura, y tenemos de todo 
para estar a la altura. La invitación 
que le queremos hacer a la ciudada-
nía es mucho más importante que la 
discusión sobre quién preside la Cá-
mara o integra una u otra comisión. 

- ¿Era innecesario entrampar-
se en ese tema? 

- Hoy es necesario dar otras 
discusiones que considero más 
relevantes.

Javier Cisterna Figueroa 
javier.cisterna@diarioconcepcion.cl

poder tener un tremendo Frente 
Amplio que le ofrezca a la ciudada-
nía un proyecto de cambio para te-
ner un mejor vivir. Eso pasa por el 
municipio, el Congreso y por poder 
rendir bien en una apuesta de Go-
bierno. Creemos que en Concep-
ción está todo para poder levantar 
una alternativa a la política tradicio-
nal, que dispute el poder de tú a tú. 
Eso pasa por reencantar a la gente.  

- ¿Qué diferencia se marca 
con el trabajo hecho en Valpa-
raíso? Son dos regiones con si-
militudes. 

- Hemos sido capaces de poner-
nos de acuerdo en un plan de traba-
jo para nuestras ciudades y Región. 
Una vez que te pones de acuerdo, la 
unidad se da en la acción. Cuando 
nos ponemos a conversar sobre qué 
ciudad queremos, qué Región que-
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Un microscopio especular, un campímetro 
computarizado, 10 oftalmoscopíos directos, 
un paquímetro y dos cajas de lentes de prue-
ba, que suman $43 millones en total, fueron do-
nados por la Iglesia de Jesucristo de los San-
tos de los Últimos Días al Hospital Regional.  

El aporte contribuirá a  asegurar la atención 
de un promedio de tres mil pacientes que cada 
seis meses requieren exámenes. La donación 
se suma a otra realizada en 2017 al Servicio de 
Pediatría del Regional, consistente en una do-
cena de monitores de última generación.

Regional recibió equipos donados para Oftalmología

FOTO:SERVICIO SALUD CONCEPCIÓN

SEREMI CARVAJAL DIO A CONOCER BALANCE DE LA ADMINISTRACIÓN

Conozca logros y 
deudas del Gobierno 
en Obras Públicas 

 FOTO:ISIDORO VALENZUELA M.

Puente Industrial, ruta a Pie de Monte y el término del 
Bicentenario son parte de los pendientes. Nuevo Gobierno 
contará con extensa cartera de proyectos a desarrollar.

A menos de dos meses del térmi-
no de la administración Bachelet, 
el seremi de Obras Públicas, René 
Carvajal, aseguró estar satisfecho 
por los logros de su cartera, entre 
los que destacan el término de las 
faenas del estadio Ester Roa y del 
puente Bicentenario, pues en am-
bos casos, las obras presentaban 
una serie de problemas.  

El jefe local del MOP aseguró 
que los avances se deben, princi-
palmente, a los cambios exigidos 
por la Presidenta, Michelle Bache-
let, e impulsados por el ministro, 
Alberto Undurraga, que buscaban 
generar más obras, llegar a todos 
los rincones de la Región y escu-
char a los vecinos.  

Destacó que lograron entregar a 
tiempo y con todas sus caracte-
rísticas el estadio, y que durante 
marzo estará entregado al uso el 
Bicentenario, que debía estar en 
servicio en 2014. Detalló que sólo 
faltarán algunas obras, que están 
pendientes, hasta que se resuelva 
el tema con los vecinos de Aurora 
de Chile a través de un diálogo con 
sus habitantes.  

“Todo esto nos llevó a crecer en 
muchos ámbitos, hemos ejecuta-
do un 108% de recursos, más de lo 

asignado por Ley, en diferentes 
proyectos lo que nos ha permiti-
do llegar a las 54 comunas con al-
guna iniciativa; hemos aumenta-
do en caminos rurales, pasamos 
de 195 kilómetros que se hacían 
en las anteriores administracio-
nes a más de 288 kilómetros, que 
es un salto que esperamos tenga 
continuidad”. 

Destacó que a nivel local el MOP 
dejará una cartera financiada de 
proyectos para seguir avanzando, 
por ejemplo, en agua potable rural. 
“Hemos construido 35 nuevos sis-
temas de Agua Potable Rural, APR, 
cuando se hacían en promedio no 
más de 11 en cuatro años. En ma-
teria de aguas lluvias estamos eje-
cutando proyectos por más de 

$21.000 millones y están compro-
metidos recursos por $61.000 mi-
llones para ir en ayuda de lugares 
como Lota, Talcahuano y Chillán”. 

Para la provincia de Concep-
ción, según dijo Carvajal, entre las 
grandes iniciativas viales está el 
término de la ruta Concepción Ca-
brero y sus obras complementa-
rias, dentro de las que se cuenta el 

soterramiento de la rotonda Gene-
ral Bonilla, similar situación ocu-
rrió con la 160, que permite de-
sahogar los desplazamientos hacia 
Arauco. 

 
Pendientes  

Entre las obras que quedarán 
pendientes para la próxima admi-
nistración, que asumirá en marzo, 
el seremi destacó el puente Bicen-
tenario estará listo durante el se-
gundo semestre, tras ocho años de 
construcción; el Industrial  que 
está a la espera de permisos am-
bientales y la Pie de Monte en San 
Pedro de la Paz para descongestio-
nar la ruta 160. 

“Hay muchos temas que están 
en proceso de desarrollo, ejecu-
tándose, el Industrial hemos sido 
capaces de llevarlo adelante y 
ahora se encuentra en desarrollo 
de ingeniería, esperamos que 
prontamente haya un pronuncia-
miento del punto de vista ambien-
tal, y la Pie de Monte que al llegar 
a la administración era sólo una 
idea, ahora cuenta con terrenos 
disponibles, se licitó la ingeniería 
básica y se han desarrollado los 
trabajos de topografía para su 
concreción”. 

Otra de las obras que quedará 
pendiente para la nueva adminis-
tración es el embalse Punilla que 
ya fue adjudicada y que  está en 
etapa de expropiaciones de terre-
no, mientras se desarrollan estu-
dios para iniciar las obras, espera-
das por más de 70 años. 

Al ser consultado sobre qué es-
pera del nuevo  ministro de Obras 
Públicas, Juan Andrés Fontaine, 
afirmó que no lo conoce en perso-
na, pero que espera que no tenga 
una mirada economicista a la car-
tera y darle  un sello ciudadano, 
“hay que escuchar a la gente por-
que los ingenieros no se la saben 
todas”. 

 El seremi aseguró entre los de-
safíos que tendrá el nuevo Gobier-
no está el escuchar a la comuni-
dad, atender los requerimientos y 
entender sus demandas, “el desa-
fío es mantener esa dinámica, el 
apurar el tranco para lograr hacer 
más proyectos”. 

El puente Amdel, que ya tiene 
terminada su ingeniería y pronto 
se iniciarán las expropiaciones, 
debería ser una obra que concre-
te la nueva administración, así 
como  ampliar la cartera de cami-
nos básicos y APR, entre otros. 
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Ximena Andrea Valenzuela Cifuentes  
ximena.valenzuela@diarioconcepcion.cl

A un año de la muerte de Miguel 
Núñez Escobar (24), su familia se 
reunió con el recientemente asumi-
do fiscal jefe de Coronel, Juan Yá-
ñez, para plantearle su inquietud 
por el lento avance del caso.  

El 24 de enero pasado, el estu-
diante de Ingeniería en Construc-
ción del Instituto Duoc UC, murió 
baleado tras intentar defender el lo-
cal de sus padres de un asalto. 

El joven atendía el local y al ver 
que un grupo de delincuentes pre-
tendía entrar a la casa de sus pa-

dres, contigua al negocio, intentó 
impedirlo y fue baleado. Murió ca-
mino al hospital. 

 Su padre, Miguel Núñez, precisó 
que el fiscal se comprometió a agi-
lizar el avance de la causa, “porque  
llevamos un año esperando. Noso-
tros sabemos que hay sospecho-
sos, pero no hay nada aún. Asegu-
ró que aún no han podido obtener 
las imágenes de las cámaras de se-
guridad que él tenía instaladas en 
el local, ya que la empresa no ha 
querido entregarlas, situación que 

espera que se solucione con la in-
tervención del fiscal jefe. 

“Yo quedé más tranquilo después 
de hablar con él, porque creo que lo 
conmovió la tristeza que tenemos 
de no saber nada después de un 
año de la muerte de mi hijo”, dijo y 
agregó que el fiscal ya los citó a una 
reunión el martes 30 para revisar 
los antecedentes del caso en con-
junto, “y nos alegramos por eso, ya 
que no ha sido un año fácil para no-
sotros y esperamos que sepa todo 
pronto”. 

Familia de joven asesinado se reunió con fiscal
FOTO:ARCHIVO DIARIO CONCEPCIÓN

Trabajos en Puente 
Juan Pablo II

Hasta abril se estará ejecutan-
do el contrato de conservación en 
el puente Juan Pablo II, el que se 
desarrolla por etapas en las bases 
de la estructura y la calzada. 

Ayer comenzó una nueva etapa, 
que se prolongará hasta el domin-
go, donde se restringirá el tránsi-
to en sentido Concepción - San 
Pedro de la Paz en una pista de la 
calzada, en una extensión total 
de 700 metros, desde la mitad del 
puente hacia San Pedro de la Paz.  

En el período de intervención 
se abordarán las juntas de dila-
tación de la calzada y la reparación 
de barandas peatonales y lose-
tas del pasillo peatonal, por lo 
que los trabajos se realizarán en 
forma contínua día y noche. 

Producto del desvío de tránsi-
to, que se inició a las 10.00 horas 
de ayer, desde el MOP solicitaron 
a los conductores respetar la seña-
lización, velocidad permitida y tra-
bajadores que estarán ejecutan-
do las faenas sobre el viaducto.  
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Local cierra a 
fin de mes por 
violentos 
robos: llevan 
seis en un año
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ÚLTIMO OCURRIÓ EL PASADO LUNES 

Asaltos ocurren a plena luz del día. No 
hay detenidos en ningún caso. 

“Yo me voy de aquí a fin de mes: 
no quiero que quede en mi cons-
ciencia el peso de que le pase algo 
a quienes trabajan conmigo”, dijo 
la banquetera María Fernanda Sut-
ter, dueña del emporio El Mercadi-
to Almendra, en Pedro de Valdivia, 
el que luego de dos años cerrará sus 

puertas por la delincuencia, ya que 
ha sido blanco de seis robos en  un 
año. 

El local es del rubro platos pre-
parados y productos gourmet. En 
2017, a plena luz del día, fueron 
asaltados  por jóvenes armados 
con cuchillos “y ahí había que en-
tregar todo no más”.  

Tras eso, decidieron no abrir los 

domingos, pero desde ahí los de-
lincuentes entraron al local de no-
che. El último robo fue el pasado 
lunes 22, donde desvalijaron el lo-
cal por completo, tras romper las 
cortinas. 

Sutter reveló que realizó las de-
nuncias, pero que no ha tenido re-
sultado alguno. “Ayer me llamaron 
de la PDI por uno de los robos an-
teriores para asegurarse de que de 
verdad iba a seguir con la denun-
cia, y yo les dije que sí. Así que la 
justicia, cero por acá”.  

Tiene más esperanzas con que se 

aclare el último atraco, “porque 
uno de los ladrones fue tan pillo 
que dejó su celular en el emporio, 
así que al menos podemos creer 
que algo va a pasar”.   

Con todos los robos, las pérdidas 
suman cinco millones de pesos, 
“eso sin contar los daños que han 
hecho en el lugar”.  

Sutter aseguró que a los otros 
locales cercanos también les ha to-
cado ser blanco de delincuentes, 
pero que nunca han tenido testigos 
para apoyar sus denuncias, “por-
que aquí la gente no pesca, no ven 

nada, entonces no hay nada que se 
pueda hacer”.  

Por eso, el local cierra a fin de 
mes, “porque no quiero que le pase 
algo a alguien, que le peguen un 
punzazo a alguien. No vale la pena 
arriesgar la vida de una persona 
por esto, porque nunca le ha pasa-
do algo a quienes trabajan aquí, 
pero no quiero que eso pase, prefie-
ro cerrar”, finalizó con tristeza.

FOTO:ISIDORO VALENZUELA M.

EL LOCAL vendía comidas preparadas y productos gourmet. 

Carolina Abello Ross 
carolina.abello@diarioconcepcion.cl
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por el Nodo de Corfo 
para implementar la 
oferta turística en el 
recorrido, apoyando 
en ventas y calidad de 
atención.

50 
proveedores 
fueron 
capacitados

participar del fondo 
concursable para 
financiar iniciativas 
deportivas, culturales 
y de salud.

Personas 
entre 15 y 29 
años podrán 
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YA ESTÁN CONFIRMADOS ITINERARIOS PARA EL 3 Y 24 DE MARZO

Si bien, los viajes turísticos 
históricos del tren Corto Laja 
partieron en 2014 como una 
iniciativa piloto, la alta de-
manda de pasajes llevó a ge-
nerar de forma mensual un 
itinerario y, con ello, a perfec-
cionar la oferta de los cerca de 
50 proveedores encargados 
de recibir a los pasajeros en 
cada estación del convoy. 

De hecho, ya están confir-
madas las nuevas salidas del 
tren, que se realizarán el tres 
y 24 de marzo y ya se firmó un 
convenio de transferencia 
para implementar dos trenes 
turísticos más y la restaura-
ción de una locomotora con 
cuatro coches antiguos, por lo 
que la continuidad de la ini-
ciativa estaría garantizada 
por un tiempo prolongado 
para trasladar a 200 pasajeros 
mensuales, tal como sucedió 
en 2017. 

 
Capacitaciones 

El éxito logrado por el pro-
yecto, impulsado por Serna-
tur y Fesur, se debe no sólo a 
que revive la mística del tren 
sureño, sino también a que 
fomenta la actividad econó-
mica y turística del patrimo-
nio ferroviario. De hecho, di-
cho apoyo se ha visto refleja-
do por las capacitaciones 
realizadas a los proveedores, 
que permiten destacar las 
preparaciones y productos 
con que cuenta la zona.  

En marzo continúan los viajes 
turísticos del Corto Laja 
Para aumentar la oferta se restaurará una máquina de tren y cuatro coches 
antiguos, lo que aseguraría su continuidad durante todo el año.

han sacado un poco el cliché 
de la atención a los clientes, 
para entender que si no atien-
des bien, nadie regresa. Tam-
bién nos entregaron un ma-
nual con algunas palabras en 

FOTO:CAROLINA ECHAGÜE M.

inglés que nos sirven con los 
turistas que hablen ese idio-
ma para poder brindarles la 
atención adecuada”.  

Maribel Belmar, que se de-
dica a la venta de artesanías de 
productos manufacturados 
en lana, afirmó que la expe-
riencia le  “ha servido para lle-
gar a más gente, ya que uno no 
es experto en la venta o gene-
rar redes a través de la conver-
sación. A mí me hacía falta sa-
ber cómo contar mi historia y 
cómo empecé en esto, y aho-
ra he podido desarrollar más 
personalidad a la hora de ven-
der mis productos”, agregó. 

Aportes para el fomento, 
práctica y desarrollo de acti-
vidades, tanto deportivas 
como culturales, contempla 
el fondo concursable  #Parti-
cipa 2018, instancia que bus-
ca la  participación de jóvenes 
en la sociedad y fortalecer su 
ingreso a organizaciones so-
ciales, a través de  proyectos 
con enfoque juvenil.  

El fondo cubre iniciativas 
de participación juvenil, me-
dio ambiente, espacios públi-
cos para jóvenes y salud, espe-

Injuv financiará ideas con millonario fondo
en diversas temáticas que 
afectan de forma directa a 
nuestros jóvenes”.  

Agregó que “desde el año 
2015 han sido más de 3 mil 
millones de pesos los que el 
INJUV ha destinado a finan-
ciar 1830 iniciativas juveni-
les por medio de sus fondos”.  

Las postulaciones se pue-
den realizar hasta el 16 fe-
brero de 2017 a las 13:29:59 
horas. Para mayor informa-
ción ingresar a www.in-
juv.gob.cl.  

Vecinos de 
Agüita de la 
Perdiz 
obtendrán 
horas médicas 
en parroquia

FOTO:MUNICIPALIDAD DE CONCEPCIÓN

Los vecinos del sector 
Agüita de la Perdiz ahora 
cuentan con una nueva al-
ternativa para solicitar ho-
ras médicas del Cesfam 
O’Higgins en las cercanías 
de su hogar.  

Lo anterior se logró gra-
cias a la firma de convenio 
entre el Cesfam y la Junta 
de Vecinos Agüita de la 
Perdiz. El Some Comuni-
tario es una medida que se 
trabajará en conjunto con 
la comunidad, en cuanto a 
la coordinación de hora-
rios y calendarización de 
actividades, iniciativa que 
se implementa con el ob-
jetivo de facilitar los trámi-
tes a cerca de 1.700 resi-
dentes del sector, que en 
su mayoría son usuarios 
del Cesfam. 

Alberto Núñez, director 
del Cesfam O’Higgins, dijo 
que el acuerdo permitirá 
instalar el some en la pobla-
ción, pues detectaron que 
para los usuarios era difícil 
trasladarse, tema que es-
peran resolver de manera 
focalizada y colaborativa 
con la comunidad.  

La estrategia, según 
Bárbara  Águila, una de 
las gestoras del modelo, 
dijo que permitirá acer-
car a la comunidad, tener 
un mayor control de sa-
lud. “Tenemos el crono-
grama de planificaciones, 
para ver horarios, horas  
disponibles y otros temas 
que son factores que se 
hablarán, comunicarán y 
acordarán en conjunto 
con la comunidad”.

Ximena A. Valenzuela Cifuentes 
ximena.valenzuela@diarioconcepcion.cl

Decreto N°3 con fecha 24/01/2018

1.- Dispónese la suspensión del tránsito vehicular en calle 
San Martín entre calles Ongolmo y Paicaví, con el objeto que 
la empresa Constructora e Inmobiliaria Esperanza S.A. Rut 
76.574.615-9 realice trabajos de desmontaje de una grúa 
torre en la obra Edificio San Martín ubicada en calle San 
Martín N°1277, entre las 15:00 y las 23:00 horas del día 
sábado 27 y las 09:00 y las 23:00 horas del día domingo 28 
de enero de 2018.

POR ORDEN DEL SEÑOR ALCALDE
ANÓTESE, COMUNÍQUESE, PUBLÍQUESE Y ARCHÍVESE 

SERGIO MARÍN ROJAS 
DIRECTOR DE TRÁNSITO

PABLO IBARRA IBARRA
SECRETARIO MUNICIPAL (S).

cíficamente en prevención de 
drogas, tabaco y alcohol, y 
también para la prevención 
de la violencia juvenil. 

La directora nacional (s) 
del Injuv, Natalie Vidal, sos-
tuvo que “la tónica del Insti-
tuto Nacional de la Juventud 
durante el Gobierno  ha sido 
apoyar las buenas ideas crea-
das por y para jóvenes. Es 
por eso, que una vez más el 
fondo colaborará con la con-
creción de estos proyectos 
que pueden estar enfocados 

Uno de los proyectos del 
Nodo de Corfo tuvo la tarea de 
implementar la oferta turísti-
ca en el recorrido, apoyando 
a los proveedores con diver-
sos cursos y talleres orienta-
dos a mejorar la atención al 
cliente y aumentar la venta 
de sus productos, entre otros 
objetivos. Las capacitaciones 
fueron gestionadas por BS&G 

Taller de Innovación, con el 
apoyo de Corparauco.  

 “Hemos potenciado la la-
bor, mejorando la presenta-
ción de los folletos y la capta-
ción de clientes. Fueron capa-
citaciones bien coordinadas y 
con consultores con muy bue-
na disposición para acompa-
ñarlo a uno en el desarrollo de 
su negocio”, aseguró Juan Mu-
ñoz, productor local de licores.  

En la misma línea, Marcelo 
Alvear,  dueño de un hotel y un 
restaurant en Laja, indicó que 
el Corto Laja ha sido un pro-
yecto que lo ha beneficiado, 
tanto a él como a sus pares y 
que ha participado de todas 
las capacitaciones del nodo, 
las que considera que  “han 
sido muy productivas. Nos 
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0,1%
2,3%

TPM
Desde 18/05/2017 2,50%
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BOLSAS DE VALORES
Ipsa 5.798,33 

COMMODITIES 

-0,03% Igpa -0,02%

Celulosa NBSK (US$/Ton) $ 1.033 Cobre (US$c/libra)$314,93
H. de pescado (US$/Ton)$1.600,00 Petróleo (US$) $65,61

UNIDAD DE FOMENTO

MONEDAS EXTRANJERA 

UTM ENERO

$47.019,00

$26.819,75
Dólar Observado $604,12 Euro $748,41

29.149,69 

Más de 1.000 días tarda la aprobación 
de proyectos  inmobiliarios en Bío Bío

OPINIONES
Twitter @DiarioConce 
contacto@diarioconcepcion.cl

SEGÚN ESTUDIO DE LA CÁMARA CHILENA DE LA CONSTRUCCIÓN SEDE CONCEPCIÓN 

Más de 1.000 días hábiles es lo que 
tardan actualmente los proyectos 
inmobiliarios en finalizar la apro-
bación de todos sus trámites en la 
Región del Bío Bío, según un estudio 
realizado por la Cámara Chilena de 
la Construcción.  

Más específicamente, para el caso 
de proyectos inmobiliarios correspon-
dientes a departamentos, el tiempo 
se reduce a 890 días hábiles. 

Cabe recordar que el tiempo de eje-
cución de las obras de un edificio de 
departamentos es de aproximada-
mente 14 meses, donde se estaría ocu-
pando la mitad de este tiempo sólo en 
la gestión de trámites para la aproba-
ción final del proyecto. 

En cuanto a las gestiones a realizar 
ante entidades públicas, éstas acapa-
ran el 75% de las gestiones, mientras 
que los organismos privados como 
Essbio o la CGE, concentran el 35%. 

Manuel Durán, presidente del gre-
mio de la construcción, destacó: “he-
mos vivido en carne propia lo que sig-
nifican las demoras de los proyectos  
en ser aprobados que a veces duran 
años y años en dar una aprobación 
ambiental donde muchos proyectos 
se paran pese a estar financiados por 
lo que hay que agilizar el sistema re-
visando las competencias de cada 
organismo involucrado”. 

 
Cifras del estudio 

El presidente del gremio de la cons-
trucción, detalló que “el estudio rea-
lizado por la institución determinó 
que  son  casi tres años en un sólo pro-
yecto donde el 30% de esta tardanza 

te anunciado hace casi más de un 
año y es un gran paso que pueda en-
trar en etapa legislativa ya que con-
sidera la modernización del Estado, 
la simplificación de trámites y mejo-
ras regulatorias para definir ámbitos 
de acción entre otros”. 

En tanto, Claudio Lapostol, ex se-
remi de economía y actual académi-
co de la Universidad Andrés Bello, 
expresó que “la opinión que puedo 
entregar en este despacho de pro-
yecto de Ley Pro inversión, respec-
to de los cambios que se deben rea-
lizar al Seia, creo que la palabra que 
mejor resume todo esto es que de-
bemos destrabar lo que se hace ac-
tualmente. La cantidad de permisos 
que debe obtener un proyecto para 
que éste sea aprobado, estimo va 
más allá de lo racional y lo digo des-
de el punto de vista social, y econó-
mico”, afirmó. 

 
Visión del Gobierno 

Los seremis de Economía y Hacien-
da también entregaron sus perspec-
tivas respecto de la iniciativa. 

Para Iván Valenzuela, seremi de 
Economía, “se puede apreciar que las 
medidas diseñadas desde la Región 
van en mismo camino de lo plantea-
do en el proyecto (pro inversión), es 
decir, simplificación de trámites, im-
pulsar las exportaciones y mejorar 
acceso al financiamiento, con la fina-
lidad de incentivar inversión, empleo 
y crecimiento económico”. 

En tanto, Juan Antonio Señor, des-
de la seremi de Hacienda, hizo ver 
que “se hacen adecuaciones y se acla-
ran procedimientos para promover la 
inversión y el Comercio exterior, don-
de se clarifican las normas de exen-
ción del IVA a la importación de Bie-
nes de Capital y la devolución del IVA 
a las exportaciones. Se introducen 
normas que simplifican y hacen ma-
sivo el uso del Sistema Integrado de 
Exportación (Sicex), facilitando su in-
terconexión a con los Sistemas de la 
Comunidad Puerto”.

FOTO: RAFAEL SIERRA P.

Para el caso de los departamentos implican 890 días. En tanto, la gestión en 
entidades públicas alcanza el 75% y en organismos privados llega a un 35%. 

Edgardo Mora Cerda 
edgardo.mora@diarioconcepcion.cl

CICLO DE VIDA INMOBILIARIO DE DEPARTAMENTOS

FUENTE: CCHC SEDE CONCEPCION SARAH MONTTI • DIARIO CONCEPCIÓN

CICLO DE VIDA INMOBILIARIO DE CASAS

600
a 700 días es posible reducir los tiempos 
en la resolución de trámites para la 
aprobación de los proyectos inmobilia-
rios en Bío Bío, según el estudio referido 
por el presidente de la Cámara Chilena 
de la Construcción sede Concepción.

está en gestiones municipales lo que, 
en general, afecta notablemente los 
costos que a su vez  se ven reflejados 
en los precios, así que, si podemos 
agilizar el sistema, al final nos bene-
ficiaremos todos, incluyendo al futu-
ro cliente o propietario de una casa 

o departamento”, adelantó. 
El estudio aportó además que “es 

posible reducir a 600 ó 700 días hábi-
les la demora en la resolución de un 
proyecto lo que constituye una tre-
menda mejora para nuestro ámbito”, 
resaltó Durán. 

Proyecto de Ley Pro inversión 
Al ser requerido acerca del apor-

te que puede significar la presenta-
ción del nuevo proyecto de Ley Pro 
inversión en materia de agilización 
de procedimientos, Durán afirmó 
que “es un proyecto muy importan-
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A favor de proteger  
los recursos naturales
gremio no se opone a la protección, 
pero ésta debe basarse en argumentos 
técnicos y científicos.

La Asociación de Industriales 
Pesqueros, Asipes, criticó la de-
cisión del “Consejo de Ministros 
por la Sustentabilidad” de crear 
dos nuevos parques marinos 
dentro de la Zona Económica 
Exclusiva de Chile, en las regio-
nes de Valparaíso y de Magalla-
nes. La presidenta de Asipes, Ma-
carena Cepeda Godoy (en la 
foto), explicó que el principal 
gremio pesquero del país no se 
opone a proyectos ni iniciativas 
de protección oceánica, pero es 
necesario comprender que el 
país tiene una institucionalidad 
pesquera vigente, que entre sus 
prerrogativas está, precisamen-
te, la creación de este tipo de 
áreas. 

“Sin embargo, lo que acá he-
mos visto es una superposición 
de criterios y argumentos de 
ONG’s ambientalistas, que han 
sido asumidos con entusiasmo 
por el Ministro de Medio Am-
biente, Marcelo Mena, y que han 
dejado de lado a la Subsecretaría 
de Pesca, sus atribuciones, res-
ponsabilidades y facultades. Es 
realmente grave”, apuntó la eje-
cutiva”. 

 
Institucionalidad       

El gremio pesquero industrial 
de la zona centro sur ha respal-
dado la creación de otros par-
ques marinos en Chile y conside-
ra que la mejor forma de traba-
jar la conservación de hábitats es 
a través de la declaración de 
“Áreas Marinas Protegidas”, vi-

Asipes crítica falta de diálogo en la 
aprobación de nuevos parques marinos

gentes en la institucionalidad 
pesquera chilena. Esa institucio-
nalidad permite actividades eco-
nómicas reguladas y fiscaliza-
das y que son factibles de esta-
blecer, previo a un trabajo 
científico y técnico, señala la pre-
sidenta de Asipes.

FOTO:ARCHIVO / CAROLINA ECHAGÚE M.

En diciembre de 2017, el Índice 
de Precios de Productor (IPP) de 
Industrias (agregación de los sec-
tores Minería, Manufactura y 
EGA) presentó un crecimiento 
mensual de 0,4% y acumuló 8,4% 
en el año, según informó el Insti-
tuto Nacional de Estadísticas, 
(INE). 

El sector que más aportó en la 
variación mensual del indica-
dor fue Industria Manufacture-
ra (0,9%), incidiendo 0,323 pun-
tos porcentuales. Minería 
(0,2%) anotó 0,077 puntos por-
centuales, mientras que Distri-
bución de Electricidad, Gas y 

IPP creció 8,4% acumulado 
en diciembre de 2017 

Agua, aun cuando no presentó 
variación a un dígito, contribu-
yó también al alza, con 0,001 
puntos porcentuales. 

En el mismo período, el IPP 
de Industria Manufacturera 
(IPPMan) consignó una varia-
ción mensual de 0,9%, acumu-
lando 3,5% en el año. 

 De las 47 clases que componen 
la canasta de este sector, 31 fueron 
al alza, cuatro no registraron va-
riación y 12 presentaron descen-
sos en sus precios. 

Por su parte, el IPP de Minería 
(IPPMin) creció 0,2% mensual, 
acumulando 13,3% en 2017.
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FUENTE: SUPERINTENDENCIA DE PENSIONES. ANDRÉS OREÑA P. • DIARIO CONCEPCIÓN

Más de 134 mil personas de la Región 
cobraron seguros de cesantía en 2017 

SEGÚN CIFRAS DE LA SUPERINTENDENCIA DE PENSIONES

Más de 134.414 personas solicita-
ron seguros de cesantía en la Re-
gión del Bío Bío durante el año 2017. 

Así se desprende de los informes 
de la Superintendencia de Pensio-
nes. Eso sí, aún falta por conocerse 
los resultados de noviembre y di-
ciembre. 

De hecho, en este mismo periodo 
de 2016 la cifra fue similar: 134.986, 
levemente superior, siendo casi un 
empate técnico. 

En lo que respecta a la compara-
ción interanual entre octubre de 
2017 y 2016 este fue de 166.385. 
Esto es un 2,6% de incremento, es-
tando bajo la media nacional de 
4,8%. 

Es más,  hay regiones que tienen 
un alto porcentaje de tramitación 
en este beneficio como es el caso de 
Aysén con 34,6% y Tarapacá, con 
una variación de +20% . 

El mes más alto fue enero con 22.073 y 
el más bajo octubre con 10.347 
solicitudes. Para el seremi de Economía, 
Iván Valenzuela, los resultados son 
positivos.

FOTO:RAPHAEL SIERRA P.

10.347. Es decir, 5.044 trámites 
menos. 

 
Mes a mes 

    En lo que respecta a las fluc-
tuaciones mensuales, a las más 
de 22.000 de enero se sumaron las 
de febrero que fueron 10.347. 

En marzo fueron 16.762, abril 
12.049, mayo 13.108, junio 11.257,  
julio 15.391, agosto 12.421, sep-
tiembre 10.659 y octubre10.347. 

¿ Y cuánto es el aporte? Según 
la Superintendencia de Pensio-
nes, “el beneficio promedio para 
el mes de octubre fue de $323.628, 
siendo de $202.059 en el caso de 
los trabajadores que cesaron sus 
relaciones de a plazo, por obra, 
trabajo o servicio determinado y 
de $389.901 en  aquellos que te-
nían uno a plazo indefinido”.

OPINIONES
Twitter @DiarioConce 
contacto@diarioconcepcion.cl

Felipe Placencia Soto 
felipe.placencia@diarioconcepcion.cl
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intenso, con 22.073 gestiones. 
En las Oficinas de Intermedia-

ción Laboral del Gran Concep-
ción se percibe la necesidad de 
encontrar pronto un trabajo tan-
to en el  sector público como en 
el  privado.  

“ Está un poco difícil, pero a fin 
de año siempre salen oportunida-
des”, dijo Juan Vergara con tono 
optimista , quien también siem-
pre participa de ferias laborales. 

$323 mil
fue el beneficio monetario promedio en 
octubre entregado como seguro de cesan-
tía en la Región del Bío Bío.

 EXTRACTO DE SOLICITUDES DE LA REGIÓN DURANTE EL 2017
Hay que recordar que la tasa de 

desempleo en el trimestre sep-
tiembre-noviembre de 2017  fue 
de 7,2%, siendo  0,6% más que el 
mismo periodo del año anterior, 
pero 0,5% menos que en los tres 
meses previos del mismo año. 

Para el seremi de Economía Bío 
Bío, Iván Valenzuela, los resulta-
dos locales están relacionados 
con el comportamiento regional 
de los últimos meses. 

“El incremento interanual es 
de 2,6% , estando el Bío Bío den-
tro de las cinco regiones con me-
nos incremento, lo cual es positi-
vo para nosotros  y que va enca-
denado con la generación de 
empleos, y las disminuciones de 
las cifras de desempleo”, analizó 
Valenzuela. 

La autoridad regional añadió 
que fue en julio de 2017 (con 
15.391)  cuando las demandas 
por este beneficio tendieron a 
bajar. En octubre esta fue de 

Mes más alto 
Hasta el momento el mes de 

enero del  año pasado fue el más 
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Artistas del Acero y lo 
que se viene para el año

OPINIONES
Twitter @DiarioConce 
contacto@diarioconcepcion.cl

Una de las corporaciones culturales 
locales pilares del movimiento artís-
tico local, Artistas del Acero, presen-
tó ayer el resultado de su convocato-
ria para las salas de espectáculos y de 
exposiciones  para el primer semestre, 
así como también los diferentes pro-
yectos y desafíos de este 2018. 

Puntualmente y sobre esto último, 
Arnoldo Weber, gerente de Artistas 
del Acero, señaló que “primero el res-
tablecer redes con las nuevas autori-
dades. Segundo tiene que ver en con-
solidarnos en los proyectos públicos. 
También,  la vinculación que podamos 
tener con el Teatro de Chillán, Teatro 
Regional del Bío Bío y con los diferen-
tes centros culturales de la Región. 
Fortalecer esa  red y compartir progra-
mación. Y por último, que la sede siga 
funcionando tan bien como hasta 
ahora, de forma ‘relajada’ sin las an-
gustias de hace dos o tres años atrás, 
en este sentido agradecer al Consejo 
de la Cultura y al Gobierno Regional 
que nos han apoyado enormemente”. 

En cuanto al llamado para formar 
parte de la programación de las salas, 
serán en total 38 los espectáculos y 11 
exposiciones las que se distribuirán 
dentro del primer semestre. “Ya para 
el 1 de marzo abriremos la convoca-
toria para lo que será el segundo se-
mestre y esperamos para julio el rea-
lizar el llamado para lo que será el 
2019. Estamos gratamente sorprendi-
dos y felices del resultado de lo que fue 
este primer llamado en nuestra pági-
na”, comentó Sandra Pineda, direc-
tora de programación de la corpora-
ción cultural. 

Principales programas 
Puntualmente, Patricia Bustaman-

te, jefa de proyectos de Artistas del 
Acero, detalló que “este año estamos 
bastante contentos, ya que nos adju-
dicamos varios programas importan-
tes, sobre todo relacionados con el 
Consejo de la Cultura. Uno de ellos es 
Otras Organizaciones Colaboradoras 
del Estado, que por tercer año somos 
participantes y que nos permite tener 
un financiamiento basal para poder 
operar y realizar todas las actividades 
en la sede. Junto a eso por segundo año 
somos participantes de Chile Cele-
bra, que este 2018 será la celebración 
del centenario de Nemesio Antúnez, 
que contempla variadas actividades, 
entre ellas las que tienen que ver con 
la formación de espectadores”. 

Palabras a las que completó que “lo 
otro guarda relación con el Fondo de 
Infraestructura , lo que permitirá 
arreglar la sede en distintos aspectos, 
ya sean la sala de espectáculos, pin-
tado de todo el edificio y la habilita-
ción de un ascensor, entre otras co-
sas. Otros proyectos más pequeños 
y  que tienen que ver con actividades 
de difusión, y extensión en distintas 
áreas, es la segunda Feria de Arte 
Contemporáneo, la que realizare-
mos entre noviembre y diciembre. 
Tenemos también un proyecto con el 
Archivo de Cultura Tradicional, que 
tiene que ver con encuentros pro-
vinciales y difundir la labor que rea-
lizan con la realización de talleres 
para estudiantes”.  

FOTO:RAPHAEL SIERRA P.

AYER PRESENTÓ PARTE DE SUS DESAFÍOS Y PROYECTOS PARA ESTE 2018

Entre lo programático se destaca la celebración del centenario 
de Nemesio Antúnez y en infraestructura sobresale la 
remodelación que tendrá la sede ahora en verano. 

Mauricio Maldonado Quilodrán 
mauricio.maldonado@diarioconcepcion.cl

A partir de hoy hasta el do-
mingo, distintos puntos de 
la Región serán el escenario 
de la séptima edición del Fes-
tival Conce a Mil, extensión 
penquista del reconocido 
Teatro a Mil y que cuenta con 
el apoyo del municipio de 
Concepción. 

La obra “Sinfonía Satírica”, 
de la compañía local Teatro 
La Concepción será la encar-
gada de abrir la programa-
ción hoy a las 21.30 horas en 
el Parque Bicentenario. 

Mañana, a las 20.00 horas, 
será el turno de “Mateluna”, 
en la ex Sala Dos. El sábado, 
a la misma hora, pero en Ar-
tistas del Acero, se presen-
tará “Hortensia”, de Teatro 
Resistencia. Finalmente, el 
domingo a las 21.30 horas, 
en Parque Bicentenario se 

realizará la función de “Palo-
ma Ausente”, de teatro calle-
jero La Patogallina. 

En paralelo, y como una 
manera de descentralizar el 
festival, ayer y el martes, re-
corrieron las calles de Cura-
nilahue y Arauco el montaje 
español “Beringei”.   

Hoy parte 
una nueva 
versión de 
Conce a Mil

Obra “Prometeo Nacional” en FAV 2018
Representando al Bío Bío 

en uno de los eventos artísti-
cos más importantes del 

país, la compañía Teatro La 
Obra presentará mañana -a 
las 19.00 horas con entrada 

liberada- su aplaudido y elo-
giado montaje “Prometeo 
Nacional”. 

La propuesta será una de 
las grandes novedades del 
Festival Internacional de las 
Artes de Valparaíso (FAV) 
que se desarrolla desde hoy 
y hasta el sábado en la ciudad 
puerto. 

“Prometeo Nacional” se 
inspira en el caso acontecido 
a Sebastián Acevedo Bece-
rra el año 1983, cuando dos 
de sus hijos fueron secuestra-
dos por la CNI, hecho que le 
llevó a tomar la decisión de 
inmolarse frente a la cate-
dral de Concepción el día 11 
de noviembre de aquel año.

FOTO:TEATRO LA CONCEPCIÓN

FOTO:TEATRO LA OBRA
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UDD inició su proceso 
de Matrículas

Temprano comenzaron a llegar 
hasta las sede de Concepción, 
de la Universidad del Desa-
rrollo, los primeros jóvenes 
acompañados por sus pa-
dres que querían matricu-
larse en alguna de las ca-
rreras que imparte esta 
Casa de Estudios, tras ha-
ber rendido la Prueba de 
Selección Universitaria 
(PSU).  

DANAE 
IBACACHE 
y Rodrigo 
Lobos.

MARÍA 
ELSA 
NUÑEZ y 
Catalina 
Chamorro.

CARLOS 
JIMÉNEZ, 
María 
Bernardita 
Jiménez y 
Bernardita 
Bordeu.

FRANCISCA NILO y Evelyn Sánchez. RAFAELA PÉREZ y Mónica Reyes.

MARIELLE 
ARAVENA, 

Cristobal 
Giacaman y 

Eduardo 
Giacaman.

Verónica Lamperti 
veronica.lamperti@diarioconcepcion.cl

JORGE 
BORDEU y 
Rosario 
Bordeu.

DINELLY 
VERA y 

Karen 
Messer.
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Durante 2017, Deportes Concepción usó la 
llamada “Camiseta de la Resistencia” y para 
este año tendrá la “Camiseta del Retorno”. El 
nuevo modelo -marca Joma- homenajea la 
tricota  utilizada en los años ‘50 y posee carac-
terísticas similares, de lila completo, con cue-

llo redondo y el logo estampado, destacando 
su sobriedad y elegancia.  

Por otra parte, los morados inaugurarán 
este viernes, desde las 18 horas, su propia tien-
da. “El León ruge aquí” estará ubicada en ca-
lle O’Higgins 882.

La “Camiseta del Retorno” y nueva tienda morada

FOTO:DEPORTES CONCEPCIÓN

Caída por la mínima 
antes del debut copero

OPINIONES
Twitter @DiarioConce 
contacto@diarioconcepcion.cl

RIVAL BRASILEÑO A LA VISTA

Vasco da 
Gama: cinco 
datos para 
considerar
Su clasificación, principales figuras y 
el mal presente de un club con mucha 
historia, que ya visitó Collao.

Historia copera.  Vasco da 
Gama ganó la Copa Libertadores 
en 1998, con Juninho Pernambu-
cano, Luizao, Mauro Galvao, Pe-
drinho y la “Pantera” Donizete 
como grandes figuras. En la final su-
peraron a Barcelona por 2-0 en la 
ida y 2-1 en Ecuador. Tiene 119 años 
de vida y juega de local en el Sao Ja-
nuario, de Río de Janeiro. También 
tuvieron un chileno en sus filas: 
Adán Vergara, el 2005. 

 
Vuelta a Collao. El 8 de mayo de 

2001, Vasco da Gama visitó a De-
portes Concepción por octavos de 
final de Copa Libertadores, con es-
tadio absolutamente lleno. Carlos 
Verdugo abrió la cuenta, pero los 
brasileños remontaron con goles 
de Romario y doblete de Juninho 
Paulista. Fue 3-1 y en los morados 
destacaban Navarro Montoya, Al-
mendra y Montecinos, entre otros. 
La vuelta fue 1-0 para los de la fran-
ja diagonal.  

 
Mal presente. Vasco ha jugado 

dos partidos este 2018, por el Gru-
po D del Campeonato Carioca. Pri-
mero cayó 0-2 con Bangu, de la 
Cuarta División, y este domingo 
sufrió para superar a Nova Iguaçu 
-de la serie D brasileña- por 4-2. 
Empataban 2-2 hasta que Pikachu 
marcó en el minuto 80. Andrey ce-
rró la lucha a los 87’. 

 
Sus figuras. Los nombres más 

conocidos de su plantel son los ve-
teranos Luis Fabiano y Nené. El pri-
mero -con 375 goles en su carrera 
y pasos por Sevilla y Porto- se en-
cuentra lesionado y no ha jugado 
este año, mientras que el ex PSG -
donde fue campeón y goleador de 
liga- fue expulsado ante Bangu. No 
están ni cerca del nivel que los lle-

vó a Europa. Su entrenador es Ze Ri-
cardo, que viene de ser campeón 
con Flamengo. 

 
¿Y cómo clasificó? El extraño 

sistema de definición brasileña per-
mitió que Vasco da Gama llegara a 
esta Libertadores, pese a que ape-
nas fue séptimo del Campeonato 
Brasileño Serie A 2017, con 56 pun-
tos. Los 6 primeros clasificaron di-
recto: Corinthians (72), Palmeiras 
(63), Santos (63), Gremio (62), Cru-
zeiro (57), Flamengo (56). Vasco y 
Chapecoense (54) deben jugar fase 
previa. El equipo donde hicieron 
historia Romario, Bebeto y Edmun-
do entró raspando, solo porque 
Atlético Mineiro no pudo ganar en 
la última fecha al campeón Co-
rinthians. Fue 2-2.

FOTO:GENTILEZA VASCO DA GAMA 

Los partidos amistosos tienen 
varios objetivos: afinar detalles, 
probar en cancha lo entrenado en 
la pretemporada, dar rodaje a ju-
gadores que no han sumado  mi-
nutos, entre otras cosas. 

En esa tónica, UdeC visitó ayer 
por la mañana a Huachipato en el 
Cap Acero cayendo 2-3, en un 
duelo amistoso relativamente 
“normal”, con dos tiempos de 45 
minutos y no en dos partidos de 
media hora cada uno.  

El local formó con el boliviano 
Carlos Lampe; Juan Córdova, José 
Bizama, Valber Huerta, Claudio 
Jopia; Leonardo Povea, Claudio 
Sepúlveda, Jimmy Martínez,         
César Valenzuela; Joaquín Ver-
dugo; Gabriel Torres. 

El Campanil alineó a Cristian 
Muñoz; Héctor Berríos, Francis-
co Portillo, Gustavo Mencia, Ro-
nald De La Fuente; Alejandro Ca-
margo, Fernando Manríquez, 
Hugo Droguett; Pedro Morales; 
Santiago Silva, José Huentelaf. 

Así, en el primer tiempo, UdeC 
abrió el marcador gracias al gol 
de Santiago Silva, delantero y uno 
de los seis refuerzos auricielos 
para este torneo. Eso sí, Valber 
Huerta emparejó las cifras para el 
local, con remate de derecha tras 
una serie de rebotes en el área. Al 
descanso se fueron igualando a 
un tanto. 

Abriendo la segunda etapa el 
Campanil se puso nuevamente 
en ventaja. Pedro Morales, otra 
reciente incorporación, marcó 
el 2-1, festejo que no duró tanto 
ya que Jimmy Martínez con gol-
pe de cabeza igualó el marcador. 
Al 63’ fue el paraguayo Sergio Ba-
reiro quien selló el definitivo 3-2 
para Huachipato, elenco que ce-
lebró en su penúltimo amistoso 

previo al comienzo del torneo, 
ya que este sábado jugarán ante 
Ñublense en la “Noche Roja” en 
Chillán.   

“Fue un partido duro ante un 
equipo que viene con ritmo com-
petitivo tras una buena gira en Ar-
gentina donde jugaron tres parti-
dos. Hay una rivalidad especial y 
siempre son partidos de roce y 
muy ante UdeC”, comentó César 
Valenzuela tras el partido. 

El Campanil, así, tuvo su último 
apretón antes de enfrentar Copa 
Libertadores el próximo miérco-
les en el Ester Roa Rebolledo. 

 
¿Conclusiones? 

Tras una serie de amistosos que 
ambos cuadros han jugado en la 
pretemporada, UdeC tiene como 
saldo a favor la positiva respues-
ta de sus refuerzos. Si bien Pine-
da y Figueroa sufrieron lesiones -
de las cuales ya se recuperan-, 
Santiago Silva y Pedro Morales 
han tenido un buen rendimiento, 
al igual que Abarzúa, que ilusio-
na con un buen año.  

Por el lado de Huachipato y en 
un factor donde el DT Vigevani el 
año pasado no tuvo éxito, los más 
jóvenes del equipo han logrado 
mejores actuaciones. Un aspecto 
a evaluar, eso sí, es que gran par-
te de los goles marcados en los 
distintos duelos han sido anota-
dos por defensas y volantes.

 FOTO:HUACHIPATO FC

Huachipato habría recibido 
sondeos desde Brasil por el 
volante de 25 años.

¿Fluminense  
por César?

Paulo Inostroza 
paulo.inostroza@diarioconcepcion.cl
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PREMIACIÓN MEJOR DE LOS MEJORES CLUB HÍPICO DE CONCEPCIÓN

La cuna de campeones condecoró a 
sus jinetes más rápidos de 2017
Con la asistencia de las principales 
autoridades de la entidad, se efectuó el evento 
donde Diario Concepción fue galardonado por 
su aporte a la disciplina.

peramos que este 2018 sea  
igual de pródigo en éxitos”, 
manifestó Hinrichs Roselot. 

En la ocasión, el Club Hípi-
co entregó  también una dis-
tinción especial a Diario 
Concepción, por su contri-
bución a la actividad a través 
de su edición deportiva de 
los lunes, donde publica en 
extenso el programa depor-
tivo de la semana hípica, así 
como sus respectivos pro-
nósticos en un trabajo en 
conjunto con el especialista, 
Norman Yibaro . 

 
Los más rápidos 

Tres fueron los jinetes pre-
miados en el evento: Lennart 
Silva, como el mejor jinete 
aprendiz; Luis Aros, conde-

corado por eficiencia (gra-
cias a una estadística de 239 
carreras corridas y 43 gana-
das), y Gustavo Vera, ganador 
de la estadística, con un total 
de 65 carreras adjudicadas. 

“Gracias a Dios fue un gran 
año para mí, donde consoli-
dé un trabajo que requirió 
harto esfuerzo pero que tuvo 
su recompensa”, analizó el 
antofagastino con  tres años 
en Concepción, Luis Aros. 

Por su parte, Gustavo Vera, 
mostró su satisfacción por el 
nivel logrado y que le permi-
tió recibir por cuarta vez con-
secutiva el premio a la esta-
dística. “Tenía esperanzas de 
que esta también fuera una 
buena temporada, vengo rin-
diendo de buena forma y 
siento que cada vez crezco 
un poco más”, expresó el jine-
te local de 26 años.   

Similar al sentimiento ex-
presado por el juvenil Lennart 
Silva (19), quien a este premio 
sumó, además, el reconoci-
miento por parte del IND 
como el mejor deportista hí-
pico de Bío Bío. “La verdad es 
que 2017 fue un año dorado, 
pude ganar 12 carreras que 
me ayudan para la confianza. 
Sólo queda seguir mejorando 
con el tiempo”, manifestó. 

 
Día de pura acción 

La guinda de la torta fue la 
habitual jornada hípica de 

FOTO:GENTILEZA ENRIQUE MOLINA / CLUB HÍPICO CONCEPCIÓN 

FOTO:RAPAHEL SIERRA P.

Samuel Esparza Muñoz  
samuel.esparza@diarioconcepcion.cl

cada martes, que en sus sie-
te carreras tuvo a los siguien-
tes ganadores: (1ª) White 
Grass, del jinete Leonardo 
Mardones; (2ª), Dervish 
Pasha, montado por Gusta-

vo Vera; (3ª), Tiger Mask, de 
Luis Aros; (4ª), Alud Azul, 
también de Luis Aros; (5ª), El 
Pipiolo, montado por Cris-
tián Rojas; (6ª), Vibrador, del 
jinete Gustavo Aros, y 7ª, El 

RODOLFO HINRICHS LOOSLI, entrega el galardón a Diario 
Concepción por su aporte a la actividad hípica regional. 

OBITUARIO

Porque Dios nos regalo su mara-
villosa presencia en nuestras vi-
das, hoy comunicamos y lamen-
tamos la partida de nuestra 
amada hermana, tía y tía abueli-
ta. Sra. 
 

ELENA ROSA 
ESTRADA CONEJEROS 

(Q.E.P.D) 
 

Su velatorio se esta realizando 
en Pasaje El Ciruelo 25, Calle 
Chiguay, Chiguayante. Y su fune-
ral será mañana después de una 
misa a las 10:30 hrs. en la Parro-
quia San Norberto (Chiguayante  
Sur), saliendo el cortejo al Ce-
menterio de Chiguayante. 
 
Familias: Sandoval Estrada, Ro-
mero Estrada, Estrada Conejeros 
 
Chiguayante, 25 de enero de 2018.

Como cada año, el Club Hí-
pico de Concepción llevó a 
cabo su tradicional ceremonia 
de premiación a los mejores 
deportistas de la temporada.    

La instancia, desarrollada 
en el sector de La Pelousse 
del hipódromo hualpenino,  
fue encabezada por los di-
rectores, Rodolfo Hinrichs 
Roselot, Rodolfo Hinrichs 
Loosli y Jorge Porter Burzio, 
quienes aprovecharon de ga-
lardonar a criadores, dueños 
de studs y jinetes que brilla-
ron en la temporada 2017. 

“Agradecemos el entusias-
mo y la importante contribu-
ción que cada uno de ustedes 
hace a nuestra actividad. Es-

CLASIFICADOS

 JUDICIALES Y LEGALES
EXCTRACTO 
MINUTA inmueble adquirido por compraventa de 28-09-1944 ante Notaría 
de Concepción don José Bunster de la Maza, Emma Kunmerling de 
Richter vendió y cedió al Sindicato Industrial Fábricas Textiles Caupolicán 
Chiguayante, hoy Sindicato N°1 de Trabajadores Eventuales y Transitorios 
Textiles (Ex TAVEX S.A.) de Chiguayante, parte del inmueble no inscrito 
ubicado en Avenida O’Higgins 3031, Chiguayante, con una superficie  
de 1.097,22 metros cuadrados con los siguientes deslindes: NORTE: 
Otros propietarios en 14,55 metros; SURESTE: Sucesión Carmela 
Astete Gajardo en 73,73 metros; SUROESTE: Avenida O’Higgins en 
13,64 metros; y NOROESTE: Sindicato N°1 de Trabajadores Eventuales 
y Transitorios Textiles de Chiguayante en línea quebrada de 58,60; 1,25 
y 15,33 metros. Rol de Avalúo N°2367-1. Aviso publicado para los 
efectos del art. 58 del Reglamento del Conservador de Bienes Raíces.

Rubros -  Produc tos -  S er vicios

Cochrane 1102 - Concepción - Fono 2232200

w w w. d i a r i o c o n c e p c i o n . c l

Mediocre, también monta-
do por Gustavo Aros.
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PUZZLE

Ambulancias:  131 
Bomberos:  132 
Carabineros:  133 
Investigaciones:  134 
Fono Drogas:  135 
Inf. Carabineros:  139 
Fono Familia:  149 
Inf. Toxicológica:  2- 635 3800 
V. Intrafamiliar:  800 220040 
Delitos Sexuales:  565 74 25 
Defensa Civil:  697 16 70 
Fono VTR:  600 800 9000 
Fono Essbío:  600 33 11000 
Fono CGE:  600 -777 7777

TELÉFONOS

11/21 13/29
LOS ÁNGELES

14/29
SANTIAGO

13/28 
CHILLÁN14/28

RANCAGUA

15/30
TALCA

10/29
ANGOL

8/26
TEMUCO

9/20
P. MONTT

11/20
VIERNES

12/21
SÁBADO

13/24
DOMINGO

HOY

EL
 T

IE
M

PO

SUDOKUS

FÁCIL

DIFÍCIL

RADIACIÓN UV

*Tiempo Máximo recomendado de exposición (minutos).

RIESGO              TIME*              ÍNDICE 
EXTREMO     10 11 o más 
MUY ALTO 25 8 A 10 
ALTO 30 6 A 7 
MODERADO 45 3 A 5 
BAJO 60 o más 0 A 2

SUDOKUS

FÁCIL

DIFÍCIL

SUDOKUS

FÁCIL

DIFÍCIL

   Santoral: Elvira

FARMACIAS DE TURNO

CONCEPCIÓN
Salcobrand 
• Barros Arana 762

SAN PEDRO
Farmaexpress 
• Camilo Mori 1086 Local C

CHIGUAYANTE
Salcobrand 
• M. Rodríguez 575

TALCAHUANO/HUALPÉN
Araucaria  
• Araucaria 252 Local 3 y 4 Las Higueras  

TODOS LOS LUNES
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